

Fecha 18.05.2019	Sección Nacional	Página 5
---------------------	---------------------	-------------

Ya hay en internet dónde buscar desaparecidos

El representante en México de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Jan Jarab, ratificó el compromiso de ese órgano "para que México deje de ser un país de fosas y de desaparecidos".

Expuso que, a pesar del compromiso de la titular de la Comisión Nacional de Búsqueda, Karla Quintana, que identificó la desaparición como una prioridad, sigue siendo obligación del Estado la búsqueda, investigación y procuración de justicia e identificar los cuerpos que no han sido identificados en México.

En el Museo de la Ciudad de México, Jarab celebró la presentación del sitio en Internet del Movimiento por Nuestros Desaparecidos, "para exigir, definir las tareas y comunicar con las autoridades de manera sinérgica y sistemática".

"Quiero resaltar la importancia de este movimiento como un espacio de articulación, construido desde las familias, con una vasta presencia en las regiones de México; un movimiento unido en su diversidad, dinámico en su incidencia, crítico, exigente y propositivo".

Destacó "la importancia de este sitio web, de las estrategias de comunicación, como un vehículo para colocar a ustedes como actor, darles identidad, pero también esto puede tener un impacto para las otras familias que aún no se han juntado a un colectivo y que también puede fortalecer la capacidad de interlocución con las autoridades", planteó.

A su vez María Elena Larios, representante de personas centro-americanas que buscan a familiares en México, dijo que buscar a sus desaparecidos no ha sido una tarea fácil, pues no existe lugar para hacerlo.

"Los buscamos con vida, pero también sus restos, no podemos ignorar que México es un país de fosas, donde se han encontrado más de dos mil fosas clandestinas y alrededor de dos mil 884 restos, un país donde los servicios forenses tienen 26 mil cuerpos sin identificar.

"Es un México donde la Comisión Nacional Búsqueda no tiene un registro nacional confiable sobre personas desaparecidas, y tampoco un registro nacional de datos forenses", acusó Larios para quien "el caos del país se refleja en el caos de los números".

Indicó que en el sitio web presentado se muestran dos fuentes que ayudan apenas a asomarse al problema: las más de 40 mil personas de las que hablan en los registros oficiales y más de dos mil fosas que hablan de desaparecidos.

"Los 40 mil, la cifra oficial, no nos representa porque, entre otras cosas, las familias sabemos que de cada 10 desapariciones que suceden sólo se denuncian cuatro.

"Sabemos también que los migrantes desaparecidos son inviables y el ahora extinto Registro Nacional de Personas Desaparecidas, que recogió datos entre 2016 y 2018, sólo registró 384 extranjeros desaparecidos, por lo que necesitamos empezar a entender el tamaño de la barbarie", planteó. (Notimex)

